

RESOLUTION

Bern, 31. Mai 2024

Unterstützung der Arbeiterinnen und Arbeiter von Vetropack in St-Prex/VD im Kampf zur Verteidigung ihrer Arbeitsplätze und der letzten Glasfabrik des Landes

Die heutige Delegiertenversammlung des Schweizerischen Gewerkschaftsbundes in Bern

- unterstützt die Arbeiterinnen und Arbeiter am historischen Standort der Glasfabrik von Vetropack in Saint-Prex in ihrem legitimen und beispielhaften Kampf zur Rettung ihrer Arbeitsplätze und im weiteren Sinne zur Verteidigung der industriellen Arbeiten in ihrer Region. Ihre Mobilisierung sowie die Energie, die sie in den letzten Wochen aufgebracht haben, um die wirtschaftliche Lebensfähigkeit ihrer Produktionsstätte zu demonstrieren, verdienen höchsten Respekt. Dieser Respekt wurde ihnen nicht von ihrer Geschäftsleitung entgegengebracht, deren Haltung zeigt, dass die Schliessung das einzige in Betracht gezogene Szenario war;
- bedauert nicht nur, dass industrielle Arbeiten von anerkannter Qualität, die für unsere Wirtschaft von Nutzen war, von unserem Land verschwunden ist, sondern auch, dass kein industriepolitisches Instrument diesen Verlust verhindern konnte. Nach der Stahlgiesserei Gerlafingen unterstreicht dieses Verschwinden die Notwendigkeit, dass unser Land eine Vision für eine ehrgeizige Industriepolitik entwickelt, anstatt den Verlust von Arbeitsplätzen und den Rückgang unserer Unabhängigkeit in Bezug auf die Versorgung einfach zur Kenntnis zu nehmen;
- fordert eine entschlossene Reaktion der Politik, damit sich die Arbeitnehmerinnen und Arbeitnehmer in unseren Industriezweigen nicht länger im Stich gelassen fühlen, wie es in Saint-Prex der Fall war, und wieder Vertrauen in die Zukunft fassen können;
- unterstützt die Forderungen der Belegschaft nach einem würdigen Sozialplan. Die Arbeiterinnen und Arbeiter am Standort St-Prex leisten harte Arbeit, viele von ihnen seit vielen Jahren. Vetropack muss unbedingt umdenken und mit den Gewerkschaften und der Personalkommission einen vorbildlichen Sozialplan aushandeln.

In diesem immer noch andauernden Kampf können die Arbeiterinnen und Arbeiter der Glasfabrik in St-Prex auf die entschlossene gewerkschaftliche Unterstützung der Gewerkschaft zählen.